



令和6年度

学校だより

和

合い言葉  
自立・思いやり・感動

旭川市立忠和中学校  
第10号

1月31日発行

## 「巳年（再生と成長）の年頭にあたって！」



新年あけましておめでとうございます。皆様にとりまして、輝かしい一年の始まりとなりますよう心からお祈り申し上げます。

さて、本校は1月15日から新しい学期が始まり、早速、学校に明るい笑顔と活気が戻ってまいりました。

始業式には、1年代表・佐藤 雅さん、2年代表・岩井一華さん、3年代表・上西妃咲さん、生徒会代表・佐藤隆輝さんの4名の生徒が決意の言葉を発表してくれました。いずれの生徒も、「自分なりの目標を持って取り組むこと」に加え、学級や学年という視座から2学期までを振り返り、「目指すべき目標」をふくらませ、それを実現するために、自分たちの学年が具体的にどのような取り組みをしなければならないかなど、それぞれの「気づき」や「思い」を堂々と述べてくれました。

このような子供たちの希望に満ち溢れた様子や前向きな姿勢に、それぞれが有意義な冬休みを過ごし、新年にたくさんの夢や、新たな目標を抱いている様子がうかがえて、うれしく頼もしく思いました。

そして、校長からの講話では、次の内容を中心にお話をさせていただきました。

巳年は、「再生と成長の象徴」という蛇のイメージから、「新しいことが始まる年」となると言われています。また、60年周期の干支の中では、乙巳（きのとみ）で、「努力を重ね、物事を安定させていく」という意味合いを持つ年とされています。

今日から始まった3学期は、今の学年のまとめの学期であり、次のステージへ進むための準備をする学期でもあります。

したがって、令和6年度の忠和中学校の目標（合い言葉）である「自立」・「思いやり」・「感動」の集大成を飾ってください。

「自立」については、蛇が古くなった皮を脱ぎ捨て脱皮しながら「成長」していくように、新たな学びや新たな経験を通じて、自分を「成長」させてください。一方で時に、失敗したり困難に直面したりすることもあるでしょう。それらを新たな挑戦（再生）の機会として受け入れ、努力を重ね、目標の達成に向けて一步一步前進してください。

「思いやり」については、3学期は今までよりも、「相手の気持ちを想像し共感すること」を意識して学校生活を送ってください。級友に困っている様子が見られた際には、困り感の解消につながる行動や、相手の心のエネルギーを「再生」させる優しい言葉かけなどを重視してください。より一層、居心地のよい誇れる学級になるはずですよ。

「感動」については、『人は感動することによって夢を抱き、明日への希望を繋ぐ』とされています。特に、自らの経験や体験をとおして得た感動は、生きていく上での自信になります。まさに、感動は『生きる力の源』なのです。また、学校では、一人一人が個性を發揮しながら、仲間同士の絆を深め、汗と涙、笑顔、達成感や充実感を共有する中で生まれる仲間との感動（教育活動や部活動）も、大切にしてください。

そして、3年生は、すでに進路の目標が定まり、3ヶ月後の自分の姿が明確に見えてきているはずですよ。入試を目指して、後悔しないよう勉学に励み、自らの手で進路を切り開いてください。出口のないトンネルはありません。皆さんの春は、確実に近づいてきています。自分の力を信じて、最後までやり抜くことが肝心ですよ。

新春を迎え、本校職員も気持ちを新たに、一丸となって、「子供を主語とした教育」を充実させてまいりたいと考えています。本年もご家庭・地域の皆様からのご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。



忠和中学校の目標 夢に向かって、自ら学び、共に高め合い、輝く子供の育成

# 冬休み中の活動

## 学習会の実施



1年生



2年生



3年生

12月26日、27日に各学年で学習会を実施しました。生徒は各自で学習課題を準備し、自主的に学習に取り組んでいました。わからないところを近くの教師に積極的に聞く様子等が見られ、充実した学習会となりました。

## 部活動各種大会



美術部制作雪像

第39回北海道中学校バスケットボール新人大会が、12月27日から3日間の日程で行われました。忠和中学校より男女バスケットボール部がこの大会に出場し、強豪校を相手に熱戦を繰り広げました。



<大会結果>

男子バスケットボール部 ベスト16  
女子バスケットボール部 ベスト16

第43回北海道中学生新人バドミントン競技選手権大会が1月9日から3日間の日程でリック&スー旭川体育館で開催されました。男子バドミントン部が、1日目の団体戦、2日目以降の個人戦に出場し、全道各地から集まった選手を相手に、善戦しました。



<大会結果>

男子団体…ベスト16  
男子個人  
伊藤 2回戦敗退  
清水 ベスト16  
森 ベスト8

## アンサンブルコンテスト

1月18日(土)に旭川市民文化会館で第56回北海道アンサンブルコンテストが開かれました。本校からは中学校個人の部に、ユーフォニアムの高木隼翔さんが出場し、金賞を受賞しました。また、アンサンブルの部には管打六重奏で出場し、銀賞を受賞しました。



〇お知らせ〇昨年、5月18日に行われた「廃品回収」の収益が確定しましたのでお知らせします。  
買取代金21225円+報奨金8700円 合計29925円  
\*収益金は部活動遠征基金に繰り入れます。

## 2月の行事予定

- 5日(水) 学力テスト(1・2年)
- 9日(日) 高専一般入試日
- 10日(月) 2年スキー授業  
公立高校推薦入試日
- 12日(水) 1年スキー授業
- 13日(木) 私立高校一般入試日  
新入生入学説明会
- 14日(金) 参観日(1・2年)
- 20日(木) 学年末テスト(1・2年)
- 21日(金) 学年末テスト(1・2年)
- 25日(火) 常任委員会
- 26日(水) 卒業式係会議
- 27日(木) 卒業式特別日課開始